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AA4 委員訪談

黃偉業早於2015年，親歷清遠遭遇罕見大水災，連日
暴雨將陽山縣附近多條村的泥磚房沖毀，用磚和土蓋

的房子變成了土堆，當時才知道清遠非常的窮困。
「至今使我難忘感觸的，是當日目睹三名年幼的女童，
她們家已被水浸至滿目瘡痍，志願者們要到樓上將年逾八
旬、久病臥床的老爺爺抬走撤離；及後得知三姊妹的父親
因事早逝，母親受不住家窮已往外地再婚，音訊全無，因
為母親尚在，女童不符合國家『孤兒』的標準，所以得不
到任何補助。」

深刻體會清遠落後貧窮
後來黃偉業了解得知，陽山縣有百多二百個「事實無人

撫養兒童」(簡稱「事實孤兒」)，指的是那些父母雖然至少
有一方健在，但家庭沒有能力或沒有意願撫養的兒童。對
此，讓黃偉業深刻體會當地的落後貧窮，及至新冠肺炎疫
情前，他常走訪清遠，及請教清遠市政協委員前輩了解清
遠的人和事，獲益良多。
縱使醫療與旅遊，是清遠地級城市發展、經濟民生的

主要焦點，但在他看來，市政府亦應關注「事實孤兒」的
情況，即父母雙方或一方仍然在世的家庭兒童，及因為失
蹤、查找不到、服刑、重病或重殘、遺棄等原因無法照顧
孩子，而這些生活無所依的兒童，除了偶爾會得到社會愛
心人士的關照以及社區的接濟外，由於得不到政府孤兒保
障政策的幫扶，幾乎看不到生活前路。對此，黃偉業憂慮
這些未成年人步入錯誤的人生軌道甚至走向犯罪，他們被
遺忘在急速發展的城市，將來要面臨多種多樣的困難。
「『事實孤兒』因為得不到父母關懷，他們的心靈往往

十分脆弱，帶有自卑、孤僻、早熟、好勝、激進等特徵。
雖然政府、社會團體、志願者已經盡全力在經濟上進行了

扶持，但是我認為還應該給這類兒童
以理解和認同，培養他們的自我認同
感。」
積極發揮參政議政的作用，黃偉業

建議市政府加強健全事實孤兒、無人
撫養兒童、低收入家庭重病重殘等困
境兒童的福利保障體系，民政等部門
應該建立更加科學完善的社會救助長
效制度體系，切實解決「事實孤兒」
的實際生活困難，適時進行社會心靈

愛護，提倡志願者獻出一對一助養
「事實孤兒」相處的時間，引導和鼓
勵社會力量參與特殊群體關愛服務工
作，幫助他們健康成長。
黃偉業強調，要認真貫徹市委、市

政府關於進一步促進粵東西北振興
發展的決定，充分利用港澳委員優
勢，當好清遠與海內外溝通聯繫的
橋樑紐帶，為清遠吸引資金、技
術、人才，開拓海內外市場牽線搭
橋、出謀劃策，共同推動清遠市振
興發展。

發揮政協精神助政府施政
中央確立「愛國者治港」的管治原則是最基本要求，黃偉

業分析指，香港近年的亂局，是沒有把好「一國兩制」和高
度自治的關口，讓外部勢力有機可乘，才令立法會出現亂
象，讓一些自稱得到人民授權的人，用盡各種方式阻礙特區
政府施政，令到香港多方面停滯不前，今年由人大常委會通
過落實完善選舉制度，精準解決問題，大快人心，香港人的
前途不會變成某些人的政治把戲，香港才有美好將來。
黃偉業感慨指，沒有共產黨就沒有新中國，能讓中國人

民踏入小康，這確實是得來不易的事，相信西方國家沒有
一國可以在相同時間內做到，現在國內城鎮人民生活水準
或質素，都比香港某些舊區還要好，這就是中共對人民的
承諾。香港將要經歷另外兩場重要選舉，包括行政長官選
舉及立法會選舉，黃偉業承諾會積極發揮政協精神，全力
協助施政，幫助愛國愛港人士在基本法及國安法框架之下
出選，在公平公正的選舉下，選出愛國愛港之賢達，管治
香港，多點關注年輕人。

鼓勵港青融入大灣區發展
2021是國家和香港的重要一年，特區政府致力發揮建設

「粵港澳大灣區」及「一帶一路」的重要角色，以資助方
式支持港青在大灣區各市就業及創業，而目前中央亦推行
很多措施幫助港人，例如升學、保險、醫療等，令港人獲
得內地同胞同等的待遇。在黃偉業看來，祖國改革開放至
今43年，香港在金融方面肩負國家對外視窗角色，在這
裏，全世界貨幣自由對換，亦擁有世界公認的商業法規和

有來自世界各地的人才，加上多年來的國際視野及背靠祖
國的優勢，在大灣區內可以繼續發揮金融優勢，為企業融
資提供意見及供應人才。
當前，疫苗接種是抗疫措施中的重中之重，黃偉業認

為，當下香港因政治因素和個別人的不良宣傳，令接種率
偏低，不利香港通關或世界各地商務往來。他相信只要有
超七成港人接種疫苗，就可以發揮全民免疫，而疫情爆發
以來，人們少了接觸，但社會不會因此停頓，所以電子消
費是未來新方向，隨之還會帶來運輸業的機遇。
「青春就是新一代的資本，港青應以天不怕地不怕的精神
勇敢面對前路，藉着大灣區及『一帶一路』拓展事業與生意，
年輕人是社會未未的主人翁，現在社會深層次矛盾嚴重，年
輕人上流機會少，沒有自己的居所，壓力太大，希望政府可
以興建多些房屋，解決居住問題，香港衣食行都好解決，只
要解決住的問題，我相信香港必能長治久安。」
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2018年底，柯欣彤於香港創辦瑪歌瑞特國際幼兒園，目前在黃埔、太古康怡及粉嶺一共有3校。2019年先
後到內地開設分園，包括：上海寶山園、上海虹口園、上
海康橋園、福州中庚園及廈門僑福城園等一共8所分校。
國際學校的課程結構與教學方法，均與傳統學校相當不
同；90後的柯欣彤以年輕人視野創辦國際幼稚園，融合傳
統及其他不同教學之所長，以新穎的方式來續寫幼兒教育
的故事。

滬港交流教育共融
疫情期間，作為香港學前教育專業協會執行主席的柯欣

彤聯合香港大學校友會等組織，於2021年7月舉辦「幼兒
STEM教育新方向」、超過300人參與的線下線上交流會
議。柯欣彤分享稱，人生永遠沒有一帆風順的道路，每個
人都會有遇到挫折或者逆境的時候。當遇到難題時，我們
應該要以正面積極的態度去面對，所以我們要從小培養孩
子積極向上的正面思維，引導孩子們積極面對當下的困難
及人生將來的種種挑戰。她進一步解釋稱在香港傳統學校
中，一般是採用分學科教學，例如：中文、英文、數學等
等。而STEM，即Science科學、Technology科技、Engi-
neering工程及Mathematics數學，換句話說，「STEM教
育」將科學、科技、工程、數學等學科知識聯繫起來，融
合成一個整體的教學架構，讓孩子在跨學科學習的過程
中，獲得解决實際生活問題的能力。
通過這次交流會議，業內人士對幼兒教育新方式達成了

共識，柯欣彤期間還提議稱，一方面，香港學前教育專業
協會計劃在疫情結束後定期組織港、滬兩地的老師實習、

交流，促進兩地在嬰幼兒教
育方式上的融合發展。另一
方面，還將組織學生和家長
到內地的校區進行文化交流
計劃，旨在體驗不同文化與
生活方式。

破舊思維創新模式
香港特區政府行政長官林

鄭月娥在10月發表的《施
政報告》中曾提到推進國民
教育及國家安全教育。柯欣
彤對此表示讚同，並身體力
行，在瑪歌瑞特學校開始加
強中華文化活動、從幼兒開
始培育國民身分認同，加強
學生對多元文化價值觀的教
育。
「瑪歌瑞特師生來自超

過26個國家和地區，超過
8成的學生為非華語學生，
隨着社會事件、疫情爆
發，出現移民潮，更多本
地學生加入，因此要更好地銜接本地課程的內容。」
柯欣彤稱，任何種族的小朋友在校園內均以遊戲形式學

習中國語文，有助他們明白和投入第二語言的課堂內容。
其中，儒家「仁義禮智信」的德育教育和中華傳統文化，

有助教育小朋友從小認識生命、熱愛生命、創作有價值的
生命，貢獻社會。再比如，《三字經》古文，以故事形式
引發小朋友學習興趣，再用唱兒歌形式來念，現在許多外
籍學生對《三字經》均琅琅上口。

緊抓機遇確立方向
最近，《施政報告》中提到的北部都會區的建立並發

展成為城中熱議的話題，柯欣彤表示，會將粉嶺校區積
極融入北部都會區，突破舊有思維，為北部都會區提供
創新的國際教育。她打算嘗試以英式校本課程混合國學
中文課程，透過不同活動、遊戲，讓小朋友一邊探索，
一邊學習。
在教育事業中，柯欣彤不斷摸索，勇於創新，不斷進

步。她表示，自己不會故步自封，循規蹈矩，而會向不斷
完善幼兒教育事業方向努力，為培育社會新一代從小建立
正面價值觀、社會責任感，培養具有香港情懷、國家觀
念、國際視野的新一代奉獻力量。

●●柯欣彤（中）代表小金星國際教育集團向香港福建希望工程基金會捐款，助力慈善教
育事業發展。


